
 

Dimanche 3 mai 2020 

4ème dimanche du temps Pascal 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En ce temps-là, Jésus déclara : « Amen, amen, je 

vous le dis : celui qui entre dans l'enclos des brebis 

sans passer par la porte, mais qui escalade par un 

autre endroit, celui-là est un voleur et un bandit. 

Celui qui entre par la porte, c'est le pasteur, le 

berger des brebis. Le portier lui ouvre, et les brebis 

écoutent sa voix. Ses brebis à lui, il les appelle 

chacune par son nom, et il les fait sortir. Quand il a 

poussé dehors toutes les siennes, il marche à leur 

tête, et les brebis le suivent, car elles connaissent 

sa voix. Jamais elles ne suivront un étranger, mais 

elles s'enfuiront loin de lui, car elles ne connaissent 

pas la voix des étrangers. » 

Jésus employa cette image pour s'adresser aux 

pharisiens, mais eux ne comprirent pas de quoi il 

leur parlait. C'est pourquoi Jésus reprit la parole : 

« Amen, amen, je vous le dis : Moi, je suis la porte 

des brebis. Tous ceux qui sont venus avant moi 

sont des voleurs et des bandits ; mais les brebis ne 

les ont pas écoutés. Moi, je suis la porte. Si 

quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé ; 

il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un 

pâturage. Le voleur ne vient que pour voler, 

égorger, faire périr. Moi, je suis venu pour que les 

brebis aient la vie, la vie en abondance. » 

Évangile de Jésus Christ selon 
saint Jean (Jn 10, 1-10) 



Jésus tente d'expliquer aux pharisiens qui il est. Pour cela, il prend 
une image, pas évidente à comprendre, celle du bon berger, qui 
mène ses brebis à la vie et à la liberté. 

Dans ce passage, Jésus explique aux pharisiens qu'il fait une comparaison. 
Souvent, quand il parle aux foules, Jésus emploie une image un peu 
mystérieuse, pour expliquer qui il est ou ce qu'est le Royaume des Cieux, 
où pourront aller ceux qui le suivent. C'est peut-être une façon de dire que 
ce ne sera pas si facile de rejoindre le jardin de son Père, ce royaume qui 
ne sera donné qu'à ceux qui auront fait l'effort d'écouter avec attention ses 
paroles et de le comprendre. 

Pourquoi un pasteur et une porte ? 

Le pasteur, le berger, prend soin de ses brebis. Il connaît chacune d'elles 
personnellement et elles le reconnaissent aussi. Ainsi, il est le mieux à 
même de les guider sur le bon chemin. C'est lui qui emprunte la bonne 
voie : il passe par la porte et non comme un voleur, par la fenêtre. Mais 
plus encore, il est lui-même la porte : il est le chemin qui mène au pâturage, 
c'est-à-dire à la liberté et à la vie. 

Mais alors les croyants sont-ils des moutons ? 

Mêêê, pas du tout ! Quand il compare ceux qui le suivent à des brebis, Jésus 
ne veut pas dire qu'ils sont comme de bêtes moutons qui ne réfléchissent 
pas et marchent tous dans le même sens sans lever la tête. Il entend plutôt 
par-là que ce sont des êtres innocents, qui doivent accepter de 
s'abandonner entre les mains d'un guide, notamment en écoutant sa voix. 
Ce n'est pas si facile, l'abandon. Pour entrer dans le Royaume de Dieu à la 
suite de Jésus, il faut cette ouverture du cœur, la foi. 

 

 

 

 

 



Ecoute la réponse ici 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.theobule.org/video/qui-est-le-bon-berger-aujourd-hui/140


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aujourd’hui, le pape François et les évêques, 
successeurs des Apôtres, veillent sur les chrétiens, 
comme un bon pasteur veille sur ses brebis. 

L’évêque guide, prévient du danger, prend soin de 
ceux qui lui sont confiés comme un berger pour son 
troupeau. 
Au cours des célébrations, pour signifier son rôle de 
pasteur, le pape ou l’évêque marche avec une 
crosse qui représente la houlette du berger. 
La houlette est ce bâton avec une extrémité 
recourbée qui permet de tirer la brebis d’un endroit 
dont elle n’arrive pas à sortir. 
Certains évêques portent le pallium sur les épaules. 
C’est une pièce tissée avec de la laine d’agneau 
venant d’agneaux bénis par le pape le jour de la 
sainte Agnès, le 21 janvier. 

Symbole de la brebis perdue, recherchée, sauvée 
par le Bon Pasteur et placée sur ses épaules, le 
pallium est aussi le symbole du Christ, l’agneau de 
Dieu, qui donne sa vie pour chacun de nous pour 
nous sauver de la mort et du péché. 
Le pape François aime parler des pasteurs qui sont 
au milieu de leur troupeau et qui portent l’odeur des 
brebis. 

Crosse de Mgr Yves le 

Saux, évêque du Mans 

Le Pape François,     

Pâques 2020 

Le pallium 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aide le berger à retrouver ses 10 moutons 
 

 



Relie tous les points pour savoir ce qui se cache sur ce dessin mystère ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Quelle est la phrase qui se 

cache dans ces moutons ? 

Pauvre berger qui a perdu un 

mouton... Aide-le à le retrouver. 

Mais attention au loup ! 



 

Nous nous marquons du signe de l’Amour de Dieu, le signe        
de la croix et accompagnés par le Seigneur, pour aimer comme          
il nous aime, nous pouvons allumer une bougie, prendre un temps de 
silence puis chanter:  

C’est par là 

En toi, j’ai mis ma confiance,  
Ô Dieu très Saint, 

Toi seul es mon espérance 
Et mon soutien ; 

C’est pourquoi je ne crains rien, 
J’ai foi en toi, ô Dieu très Saint. 
C’est pourquoi je ne crains rien, 
J’ai foi en toi, ô Dieu très Saint. 

 

 

Seigneur, tu viens à ma recherche lorsque je suis perdu. 
Tu me défends si je suis attaqué. 
Tu me soignes lorsque je suis malade. 
Tu donnes ta vie pour moi... 
Quand je prie, je n'ai pas peur de me perdre 
Car j'ai confiance en toi... 

Merci Jésus de prendre soin de moi 
Et de donner ta vie pour moi. 
Tu es toujours là, 
Même quand je m'éloigne de toi. 
Apprends-moi à reconnaître ta voix 
Guide mes pas pour que je ne me perde pas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=IsOt2f3ayVI


Nous pouvons prier avec le Psaume 22 : 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Un psaume est une prière qui nous permet de parler à Dieu, de lui dire 

nos sentiments : notre amour, notre fidélité mais aussi notre détresse 

ou même notre colère. Il y en a 150 dans la Bible. 



Seigneur Jésus, tu nous as fait découvrir que tu es le Bon Berger. Comme 
un berger veille sur ses brebis, tu veilles sur moi. Tu prends soins de moi, 

tu me connais et tu m’aimes tellement !  

Pour cela je veux chanter et te louer : 

 

Louange à toi, ô Christ 
 
R. Louange à toi, ô Christ, 
Berger de ton Église, 
Joyeuse et vraie lumière, 
Tu nous donnes la vie ! 
 
1. Toi l’étoile dans la nuit, 
Tu rayonnes avec le Père. 
Par toi nous avons la vie, 
Nous voyons la vraie lumière ! 
 
2. Que nos chants te glorifient, 
Qu’ils embrasent notre terre ! 
Fils de Dieu, tu t’es fait chair 
Pour nous mener vers le Père ! 

Tu peux écouter le chant ici 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://catechisme-emmanuel.com/chants/louange-a-toi-o-christ/


❖ Tu peux découper cette carte, la coller sur un support rigide et la 

garder pour t’aider à prier 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


